



広厳寺様と戒弟で参加した東龍寺檀信徒 5月30日（筆者、後列中央）



説教を勤めさせて戴いた東龍寺住職 5月30日

おめでたし
縁を感じております。
八十年に樋崎一光老師から、お
云が東龍寺を会場に催されてか
平成十三年から、始めた眼蔵
ただいているという御縁です。
そして、昨年、広巣寺様で
は、五月二十七日～五月三十
一日の五日間に渡つて、永平
寺副貫首の南澤老師を戒師に
拝請し、大授戒会を厳修され
東龍寺からも住職の母をはじめ、八名が戒弟として参加を
させて頂きました。

今後とも、一層の御法愛を
賜りたく存じます。

眼藏会と授戒会と

広嚴寺寺族 神田千早

昨年五月に修行されました当寺授戒会には、東龍寺様にも御随喜賜り、又、お母様はじめ八名の方々に御参加いただき本当に有難うございました。眼蔵会でも毎年共に学んでいるお仲間なのでとても嬉しく、心強い気持ちで五日間を勤め終

和洋折衷の数度の立派な講堂老師は樋崎一光老師でした。當時の後輩聴衆の中に「緩歩」について話された時がありました。

経行だけ緩歩なのではいけない、普段から調身、調息が大事であるということだつたと思います。それから数年後、東龍寺様に一光老師をお招きし絡子授与式（当時住職と母が参加）が行なわれた御縁もあり、私の絡子に一光老師より「緩歩」と揮毫していただきました。

なぜその言葉をお願いしたか、実は私の苦い経験があつたからです。若い頃に茶道を習つていのち、先生の手伝いで、ある会



本尊様へ婚儀の報告



三九度盃事



熱いことは



三偽札文(さんぎざくもん)

仏前結婚式

山田今井哲郎
賀十美

あれから早いもので一年近くが経ちますが、式を挙げて頂いて間もなく幸いにも私たちには第一子となる子を授かり、その後の経過も順調でいいよ産み月を迎えるところです。これまで両親はもちろん親類縁者の方々の助けを頂きながら、まだまだ未熟な私たちは生活を紡いでくることができま

結婚式には教会式、神前式、人前式もありますが、私たちが日常的に信仰しているのは仏様であるので仏前式というのは、その日限りのものではなく、日々ご先祖様や仏様にお線香をあげ手を合わせることによって、式で頂くご加護や誓いが続いていくのだろうと思ひます。また何よりご先祖様への結婚の報告、そしてこれより先も見守つて頂きたいという思いで迷わずご縁のある東龍寺様で仏前式をお願いしました。

式は大変ありがたいものでした。肃々と緊張した雰囲気の中にも方丈様の高尚で威厳のある温かさに包まれ、不思議と落ち着いて自身の結婚式を感じることができました。

東龍寺で、仏前結婚式をお願いしたいというご依頼を受け
て、久しぶりに務めさせて頂きました。
若いお二人やそれを見守る御両家親族の嬉しそうな様子に
接するのは良いものですね。

これからも日々のおつとめを忘れず、感謝の気持ちを持つて家族支え合いながら歩んでいこうと思います。

秋の夕暮は早くお宿に着いたのが五時頃だったでしょ
うか、あたりは暮れ始めておりました。和気あい合で夕食を
いただきながら宿の人の「明朝はお天氣がよさそうなので
雲海がみられるでしょう」というお話を、温泉で疲れを癒



松之山 美人林 11月5日 (筆者 左より、3人目)



芝崎温泉の雲海 11月 6 日

少林寺さまの奥様（東龍寺）お餅とおはぎを作つて待つていろいろなお漬物等、あたた様と地域の方々とのあたたかのとした気持ちになりました。帰りにはお土産まで頂戴致しましてありがとうございました。紙面をお借り致しまして厚くお礼申し上げます。

十一月五日、六日、一泊二日で松代・少林寺ご参拝と芝峰温泉「雲海」の旅に参加させて頂きました。お天気にめぐまれ車窓から色づき始めた山々を眺めながらの楽しい旅の始まりでした。四か所ものトンネルをくぐりぬけた十日町市は紅葉がすすんでおりました。

長徳寺の千手觀音参拝や、坂口安吾記念館見学、松之山美林を散策等いろいろ名所に寄り乍ら松代の少林寺さまに着いたのが四時頃でした。

松竹・芝峰温泉「雲海」の旅に参加して

曾根遠間卜吉



し席につきました
六日朝六時頃目覚め窓から眼下を見下ろすと朝日に写し出されていた風景に思わず感嘆の声をあげました。山あいの木立の間から立ちこめる雲の海、秋の紅葉と濃い緑の間をぬつて徐々に色濃くなつてゆく雲海はまさに広大な「山水画」を観ているようでした。眺める階や場所によつて異なる風景は感動でした。十時頃宿を後にし名所を寄り乍ら十日町市博物館へと向いました。
こちらは近隣から発掘されたという国宝の火焰型土器や重要文化財の土器等がたくさん陳列されておりました。
十日町市の議員の方々が東京オリンピックの聖火台にと陳情されたとのことで、先日下村文部科学大臣が視察にこられたとのこと、「もし聖火台に推されたならすばらしいことですので今この機会にこの眼でご覧になつていつて下さい」という少林寺さまの奥様の御好意で十日町市博物館を見学させて頂きました。ありがとうございました。
十日町市の名刹や名所等、寄り乍ら帰路につきました。

村や名所等、寄り乍ら帰路につきました。東龍寺様の御母様、方丈様、少林寺の奥様、旅行を企画された梅花講の比変お世話さまになりました。

「住職より一言」

遠間さんは、広巣寺様での授戒会にも戒弟として修行されました。

色々な病気になり約二十年間肉体的精神的につらい日々でした。そんな私も四年前からお陰様で不思議に思う程の回復ぶりでした。

た日々でしたが、あの日、うたがたり??音楽、法話??東龍寺様に!!胸わくわくで参加させていただきました。



著者ご夫妻

の話がありました。後に京都で暮らしていた時、生後二十日の長男（夫の兄）が病気の為に亡くなつたそうです。父はよく、「夢にいつも赤ちゃんが、自分の手を引っ張る姿が出てくる。それを東龍寺の住職（三代前の黙拳是笑方丈様）に申し上げました所、戒名も血脉も頂いていなかつたことがわかり、正式に授戒をし戒名を頂き、お墓に埋めた。その後、全く夢に出

眼 藏 会 案 内

眼藏会案内

「お先祖様の大切さを再認識させて頂きました。お二人の絶妙なトーク有り音楽有り、法話有りであつという間の二時間で、我に返つたら、目には涙、両手は合掌していましました。

て来なくなつた」と話していました。
ご先祖様の供養の大切さを再認識させて頂きました。お二人の絶妙なトーク有り音楽有り、法話有りであつという間の二時間で、我に返つたら、目には涙、両手は合掌していました。
帰り際には奥様からは、「先祖様を思いがまんして頑張りましょう」と励ましのお言葉もいただき本当に最高の一日でした。ありがとうございました。参加させていただいた老婆でした。
佐藤さんは、大変信心の篤いお宅で、初代の佐藤栄八氏（筆者の義父）は、特にご投稿の中に出でてきた生後二十日で亡くなつた子供さんへのご供養を毎年三月十八日の祥月命日にかかさずして下さり、夢のお話も必ずされたものでした。
私も、先代住職と全く同じ戒名をつけていたというお話を聞いた時には、栄八氏のお話が、真っ先に思い浮かびました。亡き人というのは遺族と目に見えない絆があるのだなあと改めて感じさせて頂き、先祖供養の大切さを痛感しました。